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FÖRDERVEREIN 
 

Kath. Gemeinde Seliger Nikolaus Groß Grumme e.V. 
 
 
Protokoll der 90. Vorstandssitzung vom 26.01.2022 
Die Vorstandssitzung begann um 20:00Uhr im Rahmen einer Online-Veranstaltung. 
 
Teilnehmer: Dr. Christian Amann, Benedikt Linnhoff, Fabian Rips, Christian Goeke, 
Renate Ridderskamp, Daniel Fischer  
  
 
Die Einladung mit der Tagesordnung zur Vorstandssitzung wurde allen 

Vorstandsmitgliedern zuvor per E-Mail zugeschickt. 

 

Tagesordnung: 

TOP 1   Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 

TOP 2   Stand der Dinge: Auswirkungen der strukturellen Reformen der 

Pfarrgemeinde auf den FöV (z.B. Besetzung Vorstand, Notwendigkeit 

Satzungsänderung) 

TOP 3   Vorbereitung JHV 2022  

TOP 4   (Neue) Förderanfragen 

TOP 5   Mitgliederzahl, Steuererklärung, Gemeinnützigkeit 

TOP 6   Sonstiges 

 

Herr Dr. Amann begrüßte die Anwesenden zur Vorstandssitzung des 

Fördervereins. 

 

 

TOP 1:  Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
 
Das Protokoll der 89. Vorstandsitzung vom 17.11.2021 wurde einstimmig genehmigt. 
Das genehmigte Protokoll wird von Benedikt Linnhoff im Internet veröffentlicht. 
 
TOP 2:  Stand der Dinge: Auswirkungen der strukturellen Reformen der 
Pfarrgemeinde auf den FöV (z.B. Besetzung Vorstand, Notwendigkeit 
Satzungsänderung) 
 
Renate Ridderskamp berichtete über die Vorgänge bezüglich des neu gebildeten 
Pfarrgemeinderates und der sich daraus ergebenen Umstrukturierungen in der 
Gemeinde. Bislang gab es zwei Treffen, bei denen der PGR zunächst konstituiert 
wurde und erste Überlegungen über die künftige Gemeindearbeit auf Pfarreiebene 
angestellt wurden.  
 



____________________________________________________________________________________________________ 
 
Stand 27.01.2022 
  2/3
  
  
  
  

Der FöV verwaltet nach wie vor die zweckgebundenen Gelder des nun nicht mehr 
existenten Gemeinderates. Wer zukünftig über die Verwendung dieser Gelder 
entscheiden darf, muss noch abschließend geklärt werden.  
 
Es gibt verschiedenste mögliche Konstrukte. Beispielsweise könne es ein Gremium 
geben, dass sich aus den zwei gewählten PGR-Mitgliedern der Gemeinde SNG 
sowie jeweils einem Sprecher eines der Teams in den pastoralen Handlungsfeldern 
(Öffentlichkeitsarbeit, Gemeindearbeit, Haus und Hof, Krippen/Weihnachtsbäume) 
zusammensetzt.  
 
Dies stellt nur eine Möglichkeit dar. Eine finale Klärung steht noch aus. Renate 
Ridderskamp wird diese Überlegungen in der nächsten Sitzung des PGR 
ansprechen und ebenfalls den Teams in den pastoralen Handlungsfeldern 
vorstellen.  
 
Wie sich eine derartige Umorganisation auf die Satzung des FöV auswirken wird, 
ist zum jetzigen Zeitpunkt nicht in vollem Umfang ersichtlich.  
 
 
TOP 3:  Vorbereitung JHV 2022 
 

Die diesjährige Jahreshauptversammlung des Fördervereins soll am Sonntag den  
06.03.2022 um 12:45 Uhr im Gemeindesaal SNG stattfinden, direkt im Anschluss 
an die Messe. Bei der Veranstaltung gelten die zu diesem Zeitpunkt aktuellen 
Corona-Bestimmungen.  
 
Die Mitglieder werden in einem separaten Schreiben über die bevorstehende JHV 
und deren Inhalte informiert.  
 
 

TOP 4:  (Neue) Förderanfragen 
 
Neue Förderanfragen liegen nicht vor.  
 
 
TOP 5:  Mitgliederzahl, Steuererklärung, Gemeinnützigkeit 
 
Der Förderverein hat zurzeit 132 Mitglieder. 
 
Der Kassenbestand beträgt:   57.290,62 EUR 
davon stehen für Förderungen bereit:  43.458,91 EUR 
zweckgebundene Gelder:    13.831,71 EUR 
 
Die Gemeinnützigkeit des Fördervereins ist weiterhin gegeben. 
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TOP 6:  Sonstiges 
 

• Möglichkeiten und Lösungen der Kita St. Liborius (Frau Schwarze) für die 
Finanzierung der Raummiete, die vom Förderverein aus zweckgebundenen 
Geldern überwiesen wird, sind weiterhin offen. Dr. Amann wird erneut das 
Gespräch mit der KiTa-Leitung suchen, da scheinbar die Zusammenhänge 
zwischen Förderverein, KiTa, Zweckverband und Gemeinde weiterhin unklar sind. 
 

• Fabian Rips berichtet, dass das Programm der Sparkasse zur Erstellung der  
SEPA-Dokumente nicht mehr kostenfrei ist. Er ist bereits auf der Suche nach einer 
alternativen, kostenfreien Lösung. Daniel Fischer nimmt Kontakt zum SV Eintracht 
Grumme auf, um zu klären, welches Programm der Fußballverein verwendet.  
 

 
Nächster Termin:  
 
Die nächste reguläre Sitzung des Vorstandes des Fördervereins findet 
am Mittwoch, dem 16.03. 2022, um 20:00 Uhr statt. 
 
 
 
 
 
Daniel Fischer     Christian Amann 

-Schriftführer-     -Vorsitzender des Fördervereins- 


